

TANGER-TETOUAN-AL HOCEIMA : DEMARRAGE OFFICIEL DE 2 NOUVEAUX INSTITUTS DE FORMATION A MARTIL ET FAHS ANJRA

L'OFPPT a procédé, ce mardi 05 mars 2024, au lancement officiel de la formation dans 2 nouveaux instituts qui viendront renforcer davantage le dispositif de formation de l'Office dans la région Tanger-Tétouan- Al Hoceima. Il s'agit de l'institut spécialisé dans les métiers du BTP de Martil (ISMBTP) et de l'Institut pluridisciplinaire des métiers de la logistique et de l'industrie de Fahs Anjra (IPMLI), offrant respectivement 360 et 412 nouvelles places pédagogiques, soit un total de 772 places pédagogiques.

Les cérémonies de démarrage officiel de la formation se sont tenues en présence de Monsieur Younes Sekkouri, Ministre de l'Inclusion Économique, de la Petite Entreprise, de l'Emploi et des Compétences, de Monsieur Abdelkhalek Marzouki, Gouverneur de la Préfecture de FAHS ANJRA, de Madame Loubna Tricha, Directrice Générale de l'OFPPT, en plus des représentants des partenaires économiques et d'acteurs régionaux.

Institut spécialisé dans les métiers du BTP de Martil

Réalisé dans le cadre du programme de réaménagement de l'espace social de la ville de Tétouan, le nouvel institut spécialisé dans les métiers du BTP de Martil est étendu une superficie totale de 3000 m² dont 2382 m² couverts.

D'une capacité totale de 360 places pédagogiques, l'institut garantira une offre de formation diversifiée en 7 filières dont 5 filières diplômantes couvrant les métiers du Génie civil, du bâtiment, de l'électricité d'installation, de menuiserie et de plomberie-chauffage. L'ISMBTP dispense également 2 formations qualifiantes en maçonnerie polyvalente et menuiserie d'aluminium, sanctionnées de certificats de formation.

Et en vue de favoriser un apprentissage immersif et de permettre aux jeunes apprenants de s'exercer aux situations complexes du monde professionnel, ce nouvel établissement est doté d'infrastructures diversifiées, abritant ainsi 3 ateliers pédagogiques et 9 salles différentes dont 5 salles de cours, une salle spécialisée, une salle dédiée aux compétences entrepreneuriales, en plus d'un laboratoire Génie Civil.

L'institut est également doté d'une médiathèque avec des ressources méthodologiques et pédagogiques spécialisées.

A noter que la réalisation de cet institut a mobilisé une enveloppe budgétaire de 26 MDHs.

Institut pluridisciplinaire des métiers de la logistique et de l'industrie (IPMLI) Fahs Anjra

Etablissement multisectoriel, l'IPMLI Fahs Anjra a été créé dans le cadre du partenariat public-privé, reliant le gouvernement du Royaume du Maroc et le gouvernement des Etats-Unis à travers Millennium Challenge Corporation (MCC). 2^{ème} projet à participation financière du Fonds Charaka après celui de l'ISTA Had Soualem ayant démarré en février 2023, ce nouvel institut a pour objectif de soutenir l'offre de formation régionale grâce à la création de **412** places pédagogiques et d'offrir

aux jeunes apprenants de la région de meilleures perspectives en matière d'insertion professionnelle.

L'IPML Fahs Anjra dispensera une offre de formation diplômante et qualifiante en 08 filières dans les niveaux technicien spécialisé, technicien en plus de la formation qualifiante couvrant les métiers du **Génie électrique et mécanique, Qualité Hygiène Sécurité Environnement, électricité industrielle, logistique, maintenance des engins lourds et véhicules industriels, manutentionnaire des engins portuaires et opérateur terminal portuaire.**

Erigé sur une superficie totale de 19487m² dont 6682 m² couverte, l'Institut dispose de 6 ateliers pédagogiques dotés des équipements nécessaires permettant aux stagiaires de résoudre des problématiques réels relevant du monde professionnel, de 10 salles de cours et 02 salles spécialisées. Et en vue de garantir des conditions d'hébergement optimales aux jeunes apprenants, l'institut est doté d'un internat d'une capacité de 192 lits et couverts.

La réalisation de l'IPMLI Fahs Anjra a mobilisé un budget de 121 MDH dont une contribution de 21 MDH de l'OFPPT, soit 25% du montant alloué.

A préciser que l'IPML Fahs Anjra fait partie des 7 projets de l'OFPPT retenus par le Fonds Charaka, dont 05 projets de création, un projet de réhabilitation et un projet d'extension, pour un montant d'investissement de 559 millions de Dhs, financé à hauteur de 81% par le Fonds « Charaka » et 19% par l'OFPPT.

Tanger-Tétouan-AI Hoceima : un dispositif de formation renforcé

La région Tanger-Tétouan-AI Hoceima compte, au titre de la rentrée de la formation 2023-2024, 63 établissements dont 55 instituts de formation professionnelle, 5 établissements réalisés dans le cadre du programme de réinsertion des détenus, 2 unités mobiles de formation et 9 internats. L'offre de formation se décline en 228 filières de formation concerne une variété de secteurs notamment l'agriculture, le BTP, l'industrie, le transport et logistique, le tourisme hôtellerie et restauration en plus des secteurs de la pêche, de la santé, de l'artisanat et des arts graphiques.

Le dispositif de la région assure une capacité globale de 33 729 places pédagogiques, qui sera renforcée par le démarrage imminent de la Cité des Métiers et des Compétences de Tanger-Tétouan-AI Hoceima dispensant 3300 places pédagogiques dans 9 pôles métiers déclinés en 86 filières diplômantes et qualifiantes, en parfaite harmonie avec les besoins en compétences de l'écosystème régional.